JORNADAS DE DERECHOS HUMANOS



Acto inaugural de las VI Jornadas Interuniversitarias de Cooperación al Desarrollo: Derechos Humanos.

Los DDHH a debate

El 5 de octubre se celebraron las VI Jornadas Interuniversitarias de Cooperación al Desarrollo en el Campus universitario de Albacete dedicadas, en esta ocasión, a diferentes ámbitos de los derechos humanos a partir de estudios de casos y mesas redondas

esde el año 2004, la Fundación General de la Universidad de Castilla-La Mancha puso en marcha un programa anual de sensibilización entre la comunidad universitaria sobre diferentes temáticas relacionadas con la cooperación al desarrollo. En las sucesivas ediciones, se han analizado temas como la educación para la paz, la situación de la infancia en el mundo, el codesarrollo,

las políticas de igualdad y el trabajo decente. En esta ocasión se ha iniciado un programa sobre derechos humanos que tendrá un amplio recorrido en los próximos años, analizando temáticas relacionadas con la violencia de género, los conflictos armados, los colectivos excluidos y el análisis de experiencias concretas en diferentes países.

Estas primeras jornadas sobre derechos humanos, realizadas en conjunto por la Facultad de Relaciones Laborales y Recursos Humanos de Albacete y la Fundación General de la UCLM, han dado un repaso general a diferentes ámbitos relacionados con la situación de los derechos humanos a partir de estudios de casos y mesas redondas.

En primer lugar, se analizó el panorama internacional sobre derechos humanos, con la participación de Virginia Rodríguez, miembro del grupo de trabajo de Justicia Internacional de Amnistía Internacional y de Marisela

JORNADAS DE DERECHOS HUMANOS

Daniel, representante del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados. En este ámbito, el panorama abordó aspectos como, la brecha actual de desigualdad en materia de género, la vulneración y discriminación que padecen las mujeres en el mundo, la pena de muerte, y el análisis de colectivos excluidos especialmente en el ámbito de la niñez y de las comunidades indígenas.

La segunda mesa redonda se dedicó al tema de la Libertad Sindical y los Derechos Humanos en América Latina. Los profesores Moises Meik y Hugo Baretto de las Universidades de La Plata (Argentina) y de la República de Uruguay, dieron un panorama general, sobre la grave situación que atraviesan las organizaciones sindicales tanto en los países del Mercosur como en Colombia y Venezuela.

En tercer lugar, se analizaron las situaciones específicas del Sahara, Argentina, los Balcanes y Palestina, con la participación de activistas como Manata Bachari, Juana Ruíz, Adriana Arce, y el profesor Miguel Taboada.

Por último, en la sesión de la tarde, se presentaron proyectos específicos de cooperación en el ámbito de los derechos humanos con la participación de Agustín García de Asamblea de Cooperación por la Paz; Fernando Burguillos de Cruz Roja y Estrella Jiménez de la Fundación Kirira.

Hay que resaltar especialmente la participación de Baltasar Garzón, asesor de la Corte Penal Internacional de la Haya y de Dolores Delgado, fiscal de la Audiencia Nacional, quienes participaron en la sesión inaugural de las jornadas.

El juez Baltasar Garzón analizó, a través de su experiencia durante los últimos 15 años, la evolución de la justicia penal universal por medio de casos como las dictaduras chilena o argentina, y el Tibet. Reclamó un

"EL EFECTO DE ESTAS JORNADAS ES MUY IMPORTANTE"

TOMÁS MAÑAS

Director ejecutivo de la Fundación Castellano-Manchega de Cooperación

¿Cuáles son los objetivos de la Fundación Castellano-Manchega de Cooperación?

La Fundación, que nace hace unos cinco años, tiene unos objetivos muy claros. El primero es sensibilizar a la gente, a las personas que viven en nuestra comunidad, de que hay un mundo real en el que hay personas que viven en países muy pobres que no tienen derechos humanos y que no tienen esperanza para ellos y sus hijos de conseguir una vida digna. Es muy importante que la gente de esta región, muchos de los cuales tuvieron que emigrar hace años, sepan que desde la Fundación contamos con el apoyo del Gobierno de Castilla-La Mancha, de ayuntamientos, de instituciones como la Caja Castilla-La Mancha y de empresarios. Se pueden presentar proyectos e iniciativas que contribuyan a mejorar sustancialmente las vidas de las personas de los países en vías de desarrollo, como construcción de escuelas, redes de abastecimiento de agua, postas médicas, programas de educación y de medio ambiente... Los proyectos pueden focalizarse hacia situaciones de emergencia o hacia países en los que se puedan mejorar los indicadores de bienestar social de sus poblaciones.

¿Qué opinión le merece el que la UCLM se vuelque en pro de los derechos humanos mediante este tipo de jornadas?

Para mí es una satisfacción comprobar que la UCLM se ocupa de toda iniciativa que tenga que ver con el desarrollo y la solidaridad. Pienso que el efecto que produce este tipo de jornadas, tanto en los estudiantes como en los medios de comunicación, es muy importante. Estoy convencido de que el esfuerzo que venimos realizando conjuntamente generará una mayor sensibilidad en la comunidad castellano-manchega y servirá también para seguir aumentando, si cabe, nuestra política de cooperación en los próximos años.

mayor compromiso de la comunidad internacional con la aplicación de las normas internacionales relativas a la persecución de los crímenes contra la humanidad, no sujetos a prescripción y que deben perseguirse con rigor y mayor eficacia.

Baltasar Garzón también tuvo la ocasión de compartir una clase con alumnos/as de la Facultad de Derecho, respondiendo a cuestiones concretas como el caso Pinochet, la Memoria Histórica, o el terrorismo en España.

Por su parte, Dolores Delgado analizó las características y competencias de la Audiencia Nacional, especialmente en la instrucción de casos de carácter internacional como Ruanda y Argentina.

Las jornadas fueron todo un éxito de participación con más de 400 alumnos inscritos y contaron con la dirección académica de la profesora María José Romero, quién señaló en el acto de clausura el compromiso de la nueva Facultad de Relaciones Laborales y Recursos Humanos por seguir colaborando en este tipo de iniciativas que en materia de derechos humanos, enriquecen la propuesta académica de la Universidad.

Asimismo, se adelantó que en el año 2011 las VII Jornadas Interuniversitaria de Cooperación al Desarrollo se dedicarán a la situación de los derechos humanos en Colombia, país que viene sufriendo una violencia extrema y un conflicto social desde hace más de 50 años.



